



Protokoll Hauptversammlung (HV) GRÜNE Stadt und Region St.Gallen

Datum: 26.04.2024

Ort: Aida, Bildung + Begegnung, Merkurstrasse 2, 9000 St.Gallen

Beginn: 18:30 Uhr

Teilnehmende: 28 Mitglieder

--- Rundgang durch die Räumlichkeiten des Vereins „Aida“ ---

Zu Beginn des Abends führte Monica Eigenmann vom Verein „Aida“ durch die Räumlichkeiten der diesjährigen Hauptversammlung. Der Verein Aida in St. Gallen engagiert sich seit über 30 Jahren für die Integration und Unterstützung von Frauen mit Migrationshintergrund. Er bietet niederschwellige Bildungs-, Beratungs- und Begegnungsangebote an, die Frauen in ihrer Selbstständigkeit und gesellschaftlichen Teilhabe stärken. Dazu gehören Sprachkurse, Informationsveranstaltungen, interkulturelle Begegnungen sowie individuelle Beratungen zu Themen wie Gesundheit, Bildung und Arbeit. In einer Stadt wie St. Gallen, die durch kulturelle Vielfalt geprägt ist, leistet Aida einen unverzichtbaren Beitrag zur sozialen Integration. Der Verein schafft sichere Räume, in denen Frauen ihre Ressourcen entdecken, sich vernetzen und aktiv am gesellschaftlichen Leben teilhaben können.

--- Statuarischer Teil ---

1. Begrüssung

Beginn der Versammlung: 19:15 Uhr

Präsident: Christian Huber

Christian Huber eröffnet die Versammlung und begrüsst die Anwesenden herzlich.

2. Protokoll der letzten Hauptversammlung

Das Protokoll der letzten HV wird einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht des Vorstandes

Christian Huber führt mit einer PowerPoint-Präsentation durch den Jahresbericht des Vorstandes. Der Schwerpunkt lag auf den Wahlvorbereitungen für Stadtparlament, Kantons- und Nationalrat. Die Partei übernahm die Federführung bei der städtischen Abstimmung zur Ausweitung des Baumschutzes auf das gesamte Stadtgebiet, welche am 12. März 2023 mit einer Zweidrittelmehrheit erfolgreich angenommen wurde. Zudem wurde die interne und externe Kommunikation geschärft. Die Sammelquote für die nationale Klimafonds-Initiative konnte erfüllt werden.

Der Vorstand tagte insgesamt neun Mal. Thematische Schwerpunkte waren die Wahlvorbereitungen, die Organisation von Veranstaltungen und Aktionen, die Vernetzungsarbeit, der Aufbau von Personal für Parlamente und Exekutive sowie die Beteiligung an Mitwirkungen und Vernehmlassungen. Der Präsident erläuterte diese Aktivitäten anhand konkreter Beispiele in der Präsentation. Insgesamt wurden drei Medienmitteilungen (Tempo 30, Nomination Kantonsratswahlen, Parolenfassung zur Baumschutz-Abstimmung) veröffentlicht und sieben interne Newsletter versendet.

Christian Huber blickt auf verschiedene Veranstaltungen des Jahres zurück und bedankt sich beim Vorstand, bei der städtischen Parteisekretärin Ladina Bischof sowie bei allen aktiven Mitgliedern für das Engagement.

Der Jahresbericht wird von der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht der Fraktion

Fraktionspräsident Andreas Hobi berichtet über die Arbeit der Stadtparlamentsfraktion im Zeitraum April 2023 bis April 2024. Die Fraktion bestand aus Jeyakumar Thurairajah, Rebekka Schmid, Mischa Herzog, Cornelia Federer, Andreas Hobi, Veronika Meyer, Christian Huber und Arnold Mauchle.

Die Fraktion war in diesem Zeitraum kontinuierlich aktiv – sowohl mit Einzelvorstössen als auch in parteiübergreifender Zusammenarbeit. Besonders hervorzuheben ist die Mitwirkung in der Kerngruppe „Grünes Gallustal“, die mehrere ökologische Interpellationen einbrachte, etwa zur Begrünung des Oberstufenschulhauses Buchental und des Naturmuseums. Zudem wurde ein Diskussionspapier zur ökologischen Revision der Bau- und Zonenordnung erarbeitet. Weitere Vorstösse betrafen unter anderem die Teufener- und Oberstrasse, Tempo 30 auf der Ost-West-Achse sowie die Mitgliedschaft der Stadt bei „Mayors for Peace“. Einzelne Mitglieder engagierten sich zusätzlich für Themen wie kostenlosen ÖV für gemeinnützig Tätige, sichere Schulwege oder alternative Nutzungen des Waaghauses. Veronika Meyer lancierte ein Postulat zu CO₂-kompensierten Strassenbelägen.

Andreas Hobi blickt auch persönlich auf seine langjährige politische Arbeit zurück, etwa zur Grünabfuhr, Dachbegrünung oder Schulsozialarbeit, und übergibt seinen Parlamentssitz an Barbara Ramel, Lehrerin im Integrationsbereich. Christian Huber wird den Fraktionsvorsitz übernehmen.

Die Fraktion bedankt sich herzlich für das langjährige Engagement von Andreas Hobi.

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.

5. Rechnung und Budget

Samuel Kellenberger präsentiert die Erfolgsrechnung mit einem Gewinn von CHF 17'546.91. Die Schlussbilanz beträgt CHF 85'147.38.

Markus Mauchle stellt das Budget für das kommende Jahr vor. Das Budget 2024 sieht Ausgaben von CHF 85'676 vor. Die Kantonsratswahlen im März (CHF 30'000), die Stadtparlamentswahlen im September (CHF 25'000) sowie allfällige Stadtratswahlen (CHF 10'000) stellen erwartbare Hauptkosten dar. Dafür wurden in Jahren ohne Wahlen gezielt Rückstellungen gebildet.

Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und der Vorstand entlastet.

6. Wahl des Vorstandes

Es gibt keine Rücktritte aus dem Vorstand. Im Parteipräsidium kommt es zu einer Rochade infolge des Rücktritts von Andreas Hobi als Fraktionspräsident. Christian Huber gibt nach drei Jahren das Präsidium ab. Christian Huber wird für sein Engagement herzlich verdankt. Michael Breu wird einstimmig als neuer Präsident gewählt und präsentiert seine Ziele für eine grüne, lebenswerte und lebendige Stadt St. Gallen.

Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen:

Michael Breu (Präsident), Christian Huber, Cornelia Federer, Samuel Kellenberger (Kassier), Markus Mauchle, Margot Benz, Felix Rütsche-Siegiwart, Rebekka Schmid (Vertretung Junge Grüne)

7. Ausblick und Ziele

Für die kommenden Monate stehen die Wahlvorbereitungen für die Stadtparlaments- und Stadtratswahlen im Mittelpunkt. Ziel ist ein aktiver, inhaltlich klarer Wahlkampf mit Fokus auf grüne Themen. Die Listengestaltung wird mit Hochdruck vorangetrieben, um ein starkes, diverses Team aufzustellen. Regelmässige Veranstaltungen sollen die Sichtbarkeit erhöhen und den Dialog mit der Bevölkerung fördern. Zudem werden die politischen Positionen und Ziele überarbeitet und strategisch geschärft.

Die Zusammenarbeit zwischen Präsidium, Vorstand und Fraktion soll weiter geklärt und effizienter gestaltet werden.

Der Vorstand soll gezielt durch FLINTA-Personen gestärkt werden.

Die Nachwuchsarbeit bleibt ein zentrales Anliegen, um langfristig engagierte Personen für die Parteiarbeit zu gewinnen.

8. Varia

Keine Wortmeldungen.

Präsident Michael Breu schliesst die Hauptversammlung um 21:00 Uhr und lädt alle Anwesenden herzlich zum Apéro ein.

Für das Protokoll:

Vorstand GRÜNE Stadt und Region St.Gallen